

Aparece semanalmente
No se devuelven los originales
Director: Antonio Cañizares

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN EL CHE FUERA
Número suelto, 10 cts. Trimestre, 2'00 pesetas
En mes 50 id. EXTRANJERO
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas. Trimestre, 2'50 pesetas

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

POLITICA LOCAL

Próximamente será un hecho, la constitución del nuevo Ayuntamiento, tomando posesión de sus cargos los concejales el día primero de Abril.

Las circunstancias políticas que de una manera teatral se están desarrollando, con la cooperación de la hipocresía representada por los políticos profesionales de turno, nos coloca en la situación del pesimismo, donde queda nuestra opinión indecisa, al pensar en la democrática norma, de nombramiento de alcalde presidente, por mayoría del pueblo, o sea por mayoría de concejales.

Creemos sinceramente, antes del cambio ministerial, que los pueblos, disfrutarían de su autonomía, para elegir como único soberano, al presidente de su Corporación; pero ha quedado nuestra concebida esperanza algo defraudada, al ocupar el poder, un hombre de los más represivos, de los más reaccionarios, de los más desaprensivos, como es, el señor Sánchez Guerra, quien desde el poder, seguirá las más absurdas y antidemocráticas normas, poniendo a soberanía en membrete, vulnerando las leyes de la constitución, poniendo en ridículo nuestro país ante los civilizados europeos, poniendo en trabas y mordaza, a los verdaderos anhelos del pueblo trabajador, desarrollando este funesto político desde el poder, la obra que le encomienda la reacción española.

Pero no obstante la situación política que se observa en estos últimos días, de la cual podemos esperar la medida caciquil y ministerial, nombrando alcalde presidente por real orden y no por mayoría de concejales, a un conservador de la localidad para que administre los intereses ilicitos, hay hombres en esta ciudad, concejales por cierto, que de tener valor cívico y algo de dignidad política, podrán poner veto a los incalificables atropellos que están cometiendo y propensos a cometer. los hombres de la situación política imperante, que patrocina el peor de los peores políticos, D. Andrés Tarí Sánchez.

En nuestro ayuntamiento, el partido conservador al constituirse a pri-

meros de Abril, quedará reducido a una minoría, si bien es verdad, que es la minoría más numerosa, formando por consiguiente mayoría en el Concejo municipal, el partido liberal democrático.

En estas condiciones, gozando los liberales de una numerosa mayoría sobre los conservadores, qué actitud observarán estos? ¿Se permitirá que el partido conservador de don Andrés Tarí Sánchez, prosiga su obra nefasta, atropellando los derechos de ciudadanía, vulnerando y burlando los decretos, órdenes y la Ley municipal; no pagando las atenciones del municipio, condenando a víctimas, al veterinario, a los profesores de las Academias municipales, a los dueños del edificio Academias no pagando los alquileres, así como también a los médicos titulares que asisten a los menesterosos, a los pobres de nuestro pueblo, no pagándoles a todos estos dignos funcionarios sus haberes por sus servicios? ¿Se tolerarán tantas injusticias e indignidades llevadas a cabo por los de la situación conservadora?

Hace falta, para evitar esta inmoralidad, que los hombres estén poseídos de una verdadera alteza de miras, para imponer en nuestro Ayuntamiento la equidad, la justicia y la administración, llegando hasta el extremo si necesario fuera, de aislar políticamente al partido conservador y al mismo alcalde por real orden, por ser estos, quienes en la actualidad, representan lo anticonstitucional. De este modo, podrán llamarse los concejales que así obren, representantes del pueblo y del anhelo de sus representados.

A. Cañizares

El peor cargo

Cuando todos hubiéramos saboreado los ensabores; cuando todos hubiéramos gustado de los innumerables dignos; cuando todos, si todos tuviéramos la dignidad de ser lo suficiente inteligentes para ello, hubiéramos desempeñado por algún tiempo el santo y a la vez maldito cargo de jefes o directores de una organización obrera, entonces, y únicamente

entonces podríamos comprender de cuanto les somos deudores a estos benéficos compañeros.

¿No os dicen nada, compañeros todos, los innumerables atropellos, vejaciones, arbitrariedades e injusticias que sobre estos desventurados descargan los negros nubarrones de la reacción?

Por si no es bastante el tener que de fenderse contra esa avalancha de burgueses avarientos...

Por si no es nada el permanecer continuamente entre la espada y la pared, como puede decirse que les tienen colocados las fracasadas oligarquías que nos... ¿gobiernan!

Por si son pocas las angustias a que les tiene constantemente sometidos las múltiples y delicadas exigencias de su cargo...

Por si todo esto es poco, todavía, y muy particularmente cuando se sufre algún contratiempo, se desatan contra ellos las iras de todos aquellos compañeros débiles que, sea por lo que fuere, no tienen la suficiente serenidad para continuar en sus puestos. Y, no es lo peor que les abandonen en el preciso momento en que más necesitan de su ayuda, sino que se pasen al enemigo y se presten a desempeñar los papeles más ruines e indignos que se puede imaginar.

Que los patronos les echen todas las culpas a los jefes de las organizaciones obreras, de cuantas calamidades llevan aparejadas las frecuentes luchas que con ellas sostienen, no tiene nada de particular, porque ellos saben muy bien que para que un cuerpo deje de existir basta con suprimirle la cabeza; pero que haya gentes, obreros y que no lo son, tan estúpidos e inocentes que digan: «Ahí el negocio es para unos cuantos. A esos no les alcanzan las huelgas. Fulanito al retirarse de director compró una casa; el otro montó una fábrica etc. etc.» es el colmo de la insensatez: porque como de jo dicho al principio, si todos hubiéramos desempeñado esos cargos comprenderíamos lo que pesan sus cargas.

No; no es poco negocio el que hacen cuantos consiguen escalar esas alturas. Con seguridad que al abandonar su puesto no les queda una gota de sangre natural; un ápice de salud mental, ni un átomo de voluntad para sacrificarse por el bien de sus semejantes.

Una cruel y despiadada experiencia ha extinguido de su corazón aquel fuego sublime que les impulsaba a sacrificar su vida toda en aras de un ideal tan santo como es la redención de la esclavitud.

Y... ¿quienes son, en realidad, los que antes, ahora y siempre hicieron, hacen y harán fracasar los buenos propósitos o aspiraciones de las colectividades obreras?

¿Acaso los gobiernos? ¿Penales que serán los burgueses, los capitalistas?... Nada de eso. Son única y exclusivamente los obreros mismos.

Unos por traidores, otros por cobardes, otros por negligentes, varios por

impacientes, algunos por soberbios y todos por inconscientes se arrastran a los pies de sus verdugos implorando un miserable mendrugo que un perro quisiera despreciaría al o faltarle.

¡Cuanto pantalón hay de sobra!

TOMAS GARCIA

Elche Asprillas

Coplas sin gracia

Abusos

Sin ninguna distinción,

no hay patronos con más saña recorriendo toda España que los de esta población.

Ni sienten la caridad, ni tienen remordimientos, por sus malos sentimientos, para con la Humanidad.

El lujo, la explotación; la humillación y el mal trato; no cumplir ningún contrato, esos sus instintos són.

Se dá el caso criminal, de que algunos, ¡torpes seres! rebajan a las mujeres a cada día el jornal.

Quién en su fabricación, por las malas condiciones, ve enfermar de los pulmones al año, buena porción,

Donde se está la mujer doce y más horas, plantada. ¡Bestial y larga jornada que ni el hombre puede hacer!

Vedlas por la población; antes, jóvenes y bellas, hoy la reuma vá con ellas. (¡Esto causa indignación!)

No es, lector exagerar, y para que te convenzas visita un taller de trenzas y lo podrás comprobar.

El ser burgués e industrial

no dá derecho, a mi ver que abuseis de la mujer de esa manera brutal; si la balanza social os encumbra, y ellas bajan, pensad que las que os trabajan seréis cual vosotros sois. Mas, si el jornal le rebajan, ¿donde está la compasión?

ELEYHEROS

Carta abierta Insistiendo Entre il·lisitans

Sr. Director del periódico TRABAJO

Muy señor nuestro y de nuestra más distinguida consideración: A la hospitalidad de su periódico nos acogemos para que publique la adjunta carta, que con esta fecha remitimos al señor Director de «Nueva Illice», por exigirlo así el interés público y los fueros de la verdad.

Gracias Sr. Director, y sabe quedan de usted attos. affmos. s. s. q. e. s. m.

Vicente Alcaráz Mariano Antón

Elche 22 Marzo 1922

Sr. Director de «Nueva Illice»

Muy señor nuestro y de nuestra más distinguida consideración: En el último número del periódico que tan dignamente dirige, correspondiente al 19 del actual, se dice que nosotros, los Profesores de las Academias Municipales de Música y Pintura, hemos presentado al Ayuntamiento la dimisión de nuestros cargos; y como esa afirmación no es exacta, cual así consta a la Sociedad Blanco y Negro, que el periódico a quien nos dirigimos representa en la prensa, porque ante su Junta Directiva lo expusimos clara y lealmente, le agradeceremos publique esta carta, que igualmente dirigimos a otros periódicos locales, como rectificación a la inexactitud de su noticia, y restablecimiento de la verdad.

Nosotros no hemos dimitido nuestros cargos: véanse los oficios que hemos cursado a la Alcaldía, y allí se verá comprobada la verdad de cuanto decimos. Lo que nosotros hemos hecho es participar a la Corporación Municipal que no nos es posible continuar desempeñando nuestros cargos, mientras el Sr. Alcalde no nos abone las mensualidades atrasadas que nos adeuda, lo cual es cosa bien distinta de poner la dimisión. *Conste así.*

Y ahora añadimos que nosotros, como funcionarios Municipales, nos es indiferente que las Academias Municipales estén en la Plaza de la Merced, Barrio Nuevo o Sociedad Blanco y Negro; pero no creemos que nadie tenga derecho a pedirnos que trabajemos sin cobrar: en esto seguramente nos acompañará toda la opinión honrada e imparcial, y nos apoyarán cuantos se interesen de verdad por el engrandecimiento de las Academias Municipales de Música y Pintura, ayer florecientes, y hoy abandonadas, «apesar del cariño con que la sociedad Blanco y Negro ha cuidado siempre estas enseñanzas.»

De V. affmos. s. s. q. e. s. m.

Vicente Alcaráz Mariano Antón

Hemos dado publicidad en nuestro periódico a la carta de estos dignos profesores, inspirados también, en la defensa de sus derechos, atropellados por los hombres que usufructúan el poder en Elche.

Lamentáramos que la prensa local, se demostrara interesada en disfrazar la realidad de lo sucedido en estos señores; pues en caso de que así fuese, que lo dudamos, nosotros que estamos percatados de lo sucedido, saldríamos a la defensa de la justicia, que en este asunto, la representan los señores profesores en cuestión. Nada más.

Son nuestras, las veces que hemos dicho en estas modestas columnas que las autoridades municipales permiten que se encuentren en tan deplorable estado los «Lavaderos públicos» y hoy, a instancias de una carta recibida en esta redacción, de una señora para nosotros desconocida, insistimos en el mismo asunto.

Para mayor satisfacción de todos, a continuación copiamos el texto de dicha carta.

Sr. Ramsay (Redactor de TRABAJO)

Local.

Muy Sr. mío: Me dispensará si al tener yo el atrevimiento de dirigirle la presente, le cauro molestia alguna (no es ese mi propósito) pero creo que debe hacerle por cuanto lo que estas mis letras en sí encierran, es una verdad irrefutable.

«Cansada de sufrir las consecuencias del abandono en que se encuentran los lavaderos públicos y muy especialmente el llamado de «Marchena» por el estado tan deplorable, he decidido comunicárselo a V. como redactor de TRABAJO para si le estima conveniente haga pública mi protesta.»

Para que no crea que hablo por darle gusto a la «sin huesos», invito a V. a que, cuando quiera, visite dichos lavaderos y se convencerá de cuanto digo.

No sé a que obedecerá el que se encuentran los departamentos destinados a las personas cari llenos de agua, pues se dá el caso muchas veces de no poder lavar sin preparar antes piedras de gran calib. o pedruzcos de ladrillos para formar un pedestal sobre el cual tenemos que hacer nuestra labor en equilibrio, amenazadas de un gran remojón en caso de perderlo.

Mucho más pudiera decirle sobre el particular pero desisto de ello porque considero que con lo presente sobraría para ser atendidos por D. Antonio.

Si no más por hoy se reitera de V. su atta. s. q. e. s. m.

ANA MARTINEZ

«Caramba! Verdaderamente tiene razón esta mujer; pero no sabemos si el abandono del citado lavadero obedecerá a que la criada de D. ANTONIO no va a lavar allí, o que se le dá un «PITO» a D. ANTONIO que éste bien o mal»

Yo como amante de la salud y enemigo del reuma, haré mi campaña en contra de eso, y en nombre de los vecinos (mejor dicho de las vecinas) ruego a D. ANTONIO que atienda a esta pobre mujer que tan justamente pide se tomen medidas sobre el particular. Yo sé que D. ANTONIO no hará cides oídos como otras veces y evitará que se PILLEN primonías.

¿No le parece a D. ANTONIO que esto se debe evitar? ¿Sí? ¿Verdad que sí? ¡¡SI, D. ANTONIO!!

RAMSAY

Conversació tenguda entre dos fills d' Elch en qualquer rincó del poble.

(CONCLUSION)

El Periódic «Industria» ha mort per que devia ser un periódic dedicat a les qüestions socials, y se fea descarament polític conservador, callant coses tan verggoses com no pagall els que manen als mechets, ni els aiquilers de escoles, ni les academies municipals, y hasta aplaudint o per lo menos no censurant, un acte tan indigno com el realitat en el eoio del Sentro Garía Alberola. Y clar es, convertit en un periódic conservador defenent a capa y espá al tío Pere y dientli a TRABAJO poc mes hu menos astó:

«TRABAJO dice que no hacen nada los conservadores; el adoquinado de la Plaza del Salvador y calle del Cura Fuentes quien lo hace» aixina com si el enllostat del carrer del Cura Fuentes no fora el de atre carrer que han arrancat; aixó es despullar a un Sant pa vestir a atre.

—Si que es veritat, tío Chimo.

—¿Pos que yo dic alguna mentira? Y lo que dic hu pue aprovar, com pue aprovar que hay a gúns socios del Sentro que san cansat de Cafeteros, Perfumados y Tatinistes.

«Mes te dic: El Sentro Industria morirá si Deu no posa coneximent en els que el mangonechen que ben poc en están demostrant. Hui mateixa tins un fet que está indignant al poble. En el carrer del Salvaor hay una Señora, digna y respectable per tots els conceptes, viuda de uno dels fabricants mes antius del poble, que tñ una veneració per el santet dels espardeñers, porque se conserva en ra casa de pares a filis; pos hara, porque se li occurix a Toni Figues, per un capricho de este, sel vo en sacar.»

¿Tu creus que aixó es chuat?

—Lo que me erce es que Toni Figues vol llevase a sant Antoni per el marrañet.

—A go hay de aixó pero com seguix quen aixina pronta acabará el Sentro.

Atra de les coses males es lo que volen fer en el Siret: volen tiralo del Siglo. Y lo que els iratee, Inosenio, dilos de part del tío Chimo, que no siguen ignorants, que no faren el ridícul; que el Siret no sen va de allí; ni sen anirá per hara, porque se li dona la real gana, y que li tinen que agrair que no els tire a ells, porque lley no hn falta para ello.

Y ahí vullc yo vore als valents: ¿a que no tiren al Siret? Pos sino el tiren es una ridiculés tot lo que han f t en la cara, y per aixó camí tot el món se burllará d'ells.

Y en fi Inosenio, els homens, com les societats que pro·d xen com el Sentro ha prosed t en Martillo, no puen pegar patá bona. Porque Martillo els ha sacat de un montó atollera.

Tu ya saps tot lo que ha fet Martillo centra els obreros y els mestres tan content; pero cuant este no ha consentit que se fera polític, li han pegat un puntapau. ¿Tú creus que aixó está bé? Pos

tet aixé tinen que pagaro, y sino es vien de prosediments, y tiren de allí el cafetero, y li tapen la boca al Perfumado, y li pesen un b... a Toni Figues, el Sentro morirá no per culpa de ningú sino per culpa de ells.

Encara queen u montó coses, pero el periódic no me dona hui mea lloc; brante els donaré la puntilla.

CANTAOLARO

¡O todos o ninguno!

Los soldados de cuota

Aquella campaña tan llena de fe y entusiasmo que los jóvenes socialistas comprendieron al grito de: ¡O todos o ninguno! y que logró interesar a toda la opinión española que cooperó y se colocó del lado de la Federación de Juventudes Socialistas, entonces pujante, consiguiendo arrancar de los poderes constituidos, sino todo lo que era de justicia y que iba consagrada en aquella exclamación, algunas introducciones en la Ley de Reclutamiento por las cuales no se podían eximir completamente de los santos deberes de servir a la Patria amenazados los que contaban con dinero bastante para ello.

Aunque después no se midieran con la misma vara, porque la ley aún dejaba algo que desear, estando exentos de ir a África los que depositaban MIL o DOS MIL PESETAS, por lo que era numeroso el contingente que se redimía, aun cuando con el dinero estrictamente necesario.

Los jóvenes que en el Norte de África pasaban miserias, calamidades, y los que allí eran sepultados, como pertenecían a familias sin prestigio, apenas el clamor salía de los corazones de las infortunadas familias doloridas, pero he aquí que ocurre el desastre número 1... de España y el Gobierno tiene que hacer cumplir lo estatuido y mandar a vengar la afrenta recibida a todos los que en la península había sin excepción de ninguna clase.

Desde el momento mismo que se dió el orden de embarque, incluso de los soldados de cuota, que los padres no han dejado un momento de interesarse activamente porque sus queridos hijos vuelvan a sus casas, arreciando cada vez más en sus requerimientos hasta que lo conegularan si el pueblo que nada más sabe lo que ocurre cuando le fustigan no se pone de pie para impedirlo.

Alegan estos señores que los que han entregado la cuota no tienen derecho a permanecer por más tiempo en tierras marroquíes, pues si se les llevó para restablecer el orden en las Kábilas que se rebelaron y estas ya están sometidas, no cabe duda ni gúna en la repatriación.

Repatriación, sí, pero para todos como ha dicho el corresponsario Saborit en un lacónico pero bien escrito artículo.

¡O todos o ninguno! fué el grito que empleamos entonces.

¡O todos o ninguno! debemos gritar ahora también. Con más razón los ricos que los pobres deben defender a la Patria. De una parte de ella son ellos due-

TRABAJO

nos y con su sangre deben defenderla. Ni una partícula de tierra tienen estos y no tienen porque ampararla.

Los poderosos cuentan con más armas para vencer que nosotros, pero nosotros llevamos la de la razón que con energía debemos reclamar.

¡O todos o ninguno, deben regresar a la Península!

E. J.

Los Costureros y el Sindicato

Tiempo ha que en Elche no hablase notado la abundancia de trabajo que hay en la actualidad.

Ahora pues que tenemos sobra de trabajo, es cuando conviene que todos nos demos cuenta de nuestra situación y procuremos por todos los medios colocar nos a la altura de las circunstancias.

Examinemos todos con detenimiento el salario que ganamos y la bárbara jornada de trabajo que realizamos para obtenerlo y veremos en conclusión como estamos siendo víctimas de una cruel explotación.

Se puede asegurar sin temor a equivocación que exceptuando a Aspe, este es el centro productor de alpargatas donde más barata se paga la mano de obra a los constructores de suelas.

Esto como todos comprenderéis es una vergüenza para nosotros que suceda, puesto que siempre fuimos nosotros quien dimos la pauta a las demás organizaciones de nuestro oficio.

No vamos a examinar las causas originales de esta nuestra postración, pues to que repetidas veces lo hemos hecho, lo que a nosotros nos interesa a la par que a todos vosotros, es buscar la manera, conocer el medio para ponerlo en práctica, de colocarnos a la altura en que estábamos, y esto a nuestro entender es un problema de fácil solución si todos vosotros prestáis desinteresadamente vuestro concurso a la magna obra que deba realizarse y que seguramente constituirá un gran triunfo para la organización.

Nuestra opinión en el presente caso es que las luchas deben paralizarse lo más posible, para de este modo prestarse unos a otros mutuo apoyo y hacer más fácil el triunfo.

En la actualidad aún no estamos preparados para llevar a efecto una obra de tan gran trascendencia pero ¿quién sabe si dentro de unos meses lo estaremos?

Por este motivo conviene que todos nos preparemos, por si las circunstancias se muestran propicias a nuestra causa a saberlas aprovechar.

Desde luego nada podemos hacer si todos no acudís al Sindicato de vuestro oficio, pues la organización siempre ha sido y será la base de nuestra reivindicación social.

A él pues debéis acudir, pues al igual que siempre, sabrá defender vuestros intereses y vengaros de las ofensas recibidas.

Hoy es tiempo apropiado para que to-

dos pensemos en la revancha y no conviene desperdiciar la ocasión.

Pensad en cuantas calamidades os han hecho sufrir vuestros patronos y desesperad vuestro amor propio para que os sirva de aliento en la futura lucha.

Recordad aquellos amargos días de miseria; recordad cuando vuestros pequeños hijos os pedían pan y no podíais satisfacer sus deseos; cuando muchos de vuestros hijos salían al anochecer a implorar la caridad a vuestros mismos tiranos; cuando diariamente caminabais hacia el monte a recoger el haz de leña con cuyo producto podíais mitigar en algo vuestra miseria.

Pensad en todo esto y al mismo tiempo comparadlo con la conducta seguida por vuestros patronos y vereis como estos hombres no son dignos de que tengamos con ellos ninguna clase de miramientos.

¡Animo compañero! Todos a la organización con el espíritu predispuesto a la revancha. Oestra hora se acerca y debemos estar preparados.

Prosigamos

Los hombres que dirigen los destinos de la nación española no se corrigen, no se enmiendan; cada día están más aferrados a la tradicional costumbre, entre ellas, de mantener en el suelo Ibero el degradante servilismo; sin libertad de prensa, sin libertad de palabra, huérfanos por completo de lo que las naciones que forman con nosotros el completo de Europa tienen: justicia.

Más de tres años llevamos con las garantías constitucionales suspendidas, es decir, los derechos ciudadanos sin vigor, todo porque a un gobierno como el nuestro le place así. Hay que mantener el régimen a todo trance y una de la mejor manera, el poderoso puntal, es tener al pueblo español amordazado y sin poder ejercer lo que la última constitución del 76 le concedió.

Desde la restauración hasta ahora han pasado hombres por la dirección del estado poco escrupulosos en cuanto a mantener los derechos de ciudadanía, mas como desde hace tres años a esta parte, ninguno.

En España vivimos en un perpetuo presidio; no se nos deja abrir la boca y el que cansado de tanta iniquidad gubernamental se alza a protestar, ora en el mitin, ora por medio de la prensa, ya sabe lo que le espera: la cárcel.

Hay infidelidad de sociedades clausuradas y por más que se pida su apertura, los secuaces del gobierno central hacen oídos de mercader.

Compañeros detenidos sin que se les haya formado, en indifuido plazo, ni hasta el consiguiente auto de procesamiento; con una intangible ley de fugas...

¿Se puede vivir así en una nación que se llama civilizada, sin que se levanten los espíritus más adormecidos hasta conseguir hacer desaparecer este inicuo estado de cosas?

¿Es dable que un pueblo como este que ha estado tan vejado y ha disfrutado de

tan pocas libertades, siga en esta incivilización? No. De lo contrario tendremos que dar la razón al gran Costa de que España era un país de muñecos.

La Unión General de Trabajadores de España organiza excursiones de propaganda para pedir el restablecimiento del normal funcionamiento de la Ley; nosotros, y con nosotros todos los pueblos de levante que sientan ansias de regeneración, debemos levantarnos y proseguir en la campaña iniciada por la U. G. única manera de hacer presión sobre nuestros gobernantes y que nos concedan lo que por derecho nos corresponde.

MAS

Desde Hondón de las Nieves

Defectos administrativos

Continuamos afirmando, en cumplimiento de nuestro sagrado deber de socialistas, que los hombres que actúan dentro de la carcomida política de los dos partidos turnantes (liberales y conservadores) están completamente incapacitados para administrar los intereses generales de nuestro pueblo; pues su ignorancia como políticos, y su egoísmo, trae en sí consecuencias lamentables en el vecindario, quien por su torpeza les otorgó su sufragio para que ahora se hiciera mangas y capiretes de la moralidad administrativa.

Se está dando el caso vergonzoso y denigrante, que después de tener una única fuente de agua para beber todo el pueblo, por la desidia de nuestros políticos, por abandono de los que se llaman representantes del pueblo, el mismo bebe una agua llena de basura, llena de inmundicias, corriendo riesgo varias veces las personas al beber de esta agua, debido a que se le atragantó alguna sanguijuela.

Aquí se derriban calles hace más de cuatro años, y no se observa intención de arreglarlas por parte de nuestras autoridades, hasta el extremo de tener nuestro pueblo una imitación a las pesimas cábilas merroquies.

La labor de nuestro incapacitado Ayuntamiento, solo y exclusivamente responde a los anhelos de las personas sin sensibilidad, quienes no sienten latir en sus corazones, las cosas grandes y nobles para con ellos, para con sus conciudadanos y para con el pueblo donde habitan.

La administración de nuestro pueblo está llena de defectos; pues solo existe maldad y corrupción, dándole hospitalidad al juego del monte, donde se le roba el dinero a muchos padres de familia que lo depositan llevados de su ignorancia.

Todas estas injusticias sociales, existentes en el régimen actual, tendrán que ser destruidas por el socialismo, pero solo cuando los obreros y las personas de sentimientos, hayan comprendido la grandeza del ideal. Cooperemos todos a la gran obra, para preparar un buen porvenir a nuestros hijos.

PEDRO GARROTE

Hondón 25-3 22

Teatro Llorente

Ayer reapareció en este coliseo, la notable pareja de baile «Ata-Román», y debutó la bella canzonetista Carmen Quirós, que continuarán actuando hoy y mañana.

Esta noche principiará a proyectarse la gran película «La Prometida del Sol», hermosa película de series felizmente comentada por la crítica periodística.

El caballero de la triste figura

Movimiento social

El Sindicato del Ramo de la Alpargata, celebrará Asamblea General extraordinaria, continuación de la anterior, el próximo martes, a las ocho y media de la noche y en el Teatro Llorente.

La Juventud Socialista, celebrará hoy a las dos de la tarde y en el domicilio social, Junta General ordinaria.

Ponemos en conocimiento de todos los compañeros y compañeras que desde hoy queda abierta una suscripción a favor de los rusos; pudiendo dirigirse para hacer los donativos al tesorero de la comisión «Pro Rusia hambrienta» Antonio Serrano.

La Agrupación Socialista, celebrará hoy domingo, Junta General, a las tres de la tarde y en nuestro domicilio social, con el fin de tratar y resolver sobre el estado económico de la misma.

Círculo obrero celebrará Asamblea General, a las dos y media de la tarde de hoy, y en el salón grande de esta S. ciudad.

ACTO CIVIL

Ha sido efectuado el entierro civilmente, del joven obrero José Ibarra, quien llevó hasta la última morada una regular manifestación de duelo, como prueba de cariño hacia el infortunado camarada.

Desde estas columnas reciba la familia del finado nuestro más sentido pésame.

OBREROS:

Leed y propagad

«El Socialista» y «Trabajo»

Tiografía de José Agulló, Elche

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :- Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :- Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banca Beige pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Ventura número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejes a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clases de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 ●●● Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Bar EL VAPOR

:-: DE :-:

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de licor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás

— de —

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

ELCHE

Las Pastillas Dotorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Comisiones y Representaciones

● **COMPR Y VENTA** ● por cuenta propia de artículos para la fabricación de Alpargatas y Calzado :-:

Soledad Martín Modista

Se ofrece a todas las compañeras, en a calle de San Isidro, núm. 19.

Manuel Penalva Escobar

DOMICILIO { ABAD PONS, 18
Y EDUARDO DATO, 22

Teléfono número 87

Para los Agricultores

Sulfato de Amoniaco.—Nitrato de Sosa.—Sales de Potasa. Superfosfatos.

Abonos especiales, de composición química garantizada, para cada cultivo.

Análisis gratuito de la tierra

Depósito en **ELCHE**:

JOAQUIN S. RABAZA
CALLE CASTELAR N.º 22

Pidanse precios y condiciones.

Tintorería Moderna de ropas usadas

José Giner

DESPACHOS: Castelar, 17 ●●● ●●● **ELCHE (Alicante)** ●●● ●●● TALLERES: Huertos y Molinos

Se tinta y plancha a vapor toda clase de prendas sin necesidad de descozerlas. Las prendas negras se tintan de diferentes colores.

Especialidad en colores de moda para todas clases de prendas, tanto de lana como de media lana, seda, gloria, estambre y algodón, empleando las mejores anelinas alemanas.

Los colores se hacen sobre muestra, respondiendo esta casa de cuantos trabajos se le encargan.

Para dar facilidades a la industria ha instalado esta casa una sección de tintar algodones para toda clase de tejidos, incluso de medias y calcetines.

También se tinta y blanquea Cáñamo, Yute y Lino para la confección de alpargatas y calzado.

Precios sumamente económicos.

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—**ELCHE**

Librería Agulló

Venta a plazos y al contado de obras científicas y literarias -